

SUSCRIPCIONES

En Alicante, un mes 2'— ptas.
Fuera, trimestre. 7'50

25 ejemplares 175 ptas.

Franqueo concertado

Núm. suelto 10 Cts.

EL CORREO

Diario Constitucional y Parlamentario

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director

Redacción y Administración:

— Marqués de Molins, núm. 32 —

Teléfono núm. 118

Los Mártires de la Libertad

LA MANIFESTACION DE AYER

El cielo alicantino purísimo, apareció ayer enlutado por negros nubarrones, que se disiparon después de tener efecto la solemne procesión cívica, en memoria de los que murieron por defender la santa libertad.

Esos cortinajes negros que empañaron nuestro cielo, parecían señalar el hecho de que LAS ALTURAS, uníanse al sentimiento que nos embargaba a los que nacimos en esta tierra, donde la reacción, el obscurantismo y las cadenas opresoras, no pudieron tener nunca asiento ni estabilidad.

Alicante no olvidará nunca que, junto al Malecón fueron fusilados por la espalda, cual si fueran traidores, veinte y cinco honrados ciudadanos en la plenitud de su vida por el GRAVE DELITO de profesar ideas liberales con valentía insuperable y por eso al recibir sus gallardos cuerpos, el plomo que les cortó el hilo de sus existencias, hasta el último instante de perderlas gritaron a pulmón pleno «Viva la Libertad!! «Viva la Constitución!!

Castelar, el inmortal don Emilio, que asombró con su elocuencia insuperable, al mundo entero, dijo ocupándose de esta bendita tierra y de sus hijos:

«Quiero hablar de Alicante, de esta ciudad donde las ideas filosóficas del pasado siglo tuvieron ilustres personificaciones: de esta ciudad jamás tomada por las huestes napoleónicas, a pesar de haber dirigido su formidable asedio uno de los primeros generales franceses; es esta ciudad la última de España que cayó rendida bajo la negra traición de Fernando VII y el infame yugo de los 100.000 soldados de la Santa Alianza, que se llamaban así mismo los 100.000 hijos de San Luis; ciudad fidelísima durante la guerra civil; fidelísima después de 1844, puesto que el Malecón de Alicante es uno de los altares más altos, más eruentos y más sagrados que se alzan para testificar los grandes sacrificios, los grandes holocaustos ofrecidos por nuestros padres en aras de la libertad: gloriosas tradiciones que os comprometen a tener igual entusiasmo por esa sublime fórmula de la república, que ha de renovar en la redención del trabajo vuestro patrio suelo, y con la idea del derecho vuestro noble espíritu».

Ese juicio, tan lisonjero mereció al eximio tribuno, las ideas progresivas encarnadas por nuestros padres, por nuestros abuelos, y las que sostuvieron con sangre preciosa de sus venas.

La alocución que el secretario del Ayuntamiento, leyó con entonación apropiada, y que lleva la firma del Alcaide Excmo. señor don Julio Suárez-Llanos, fué aplaudida por los tonos y conceptos patrióticos en que está inspirada.

Alicante se extingue su culto fervoroso a la libertad, ni olvida a los que bravamente perdieron sus vidas hace ochenta y cinco años por sostenerla.

La redacción de EL CORREO, al depositar una corona de SIEMPREVIVAS FLORES, sobre la tumba de aquellos mártires, les dice que su recuerdo entre los alicantinos no se borrará nunca, antes al contrario, cada año que pasa se hace más vivo, más respetuoso, más admirativo.

FLORENTINO DE ELIZACIN Y ESPAÑA

POLITICA EXTRANJERA

El supuesto convenio militar francobelga

No conocemos todavía en España el texto literal que, según parece ha publicado el «Utrechts Dagblad», rodeándolo del ambiente espectacular propio de los acontecimientos sensacionales. Se trata nada menos que de un supuesto pacto militar intervenido entre los Gobiernos francés y belga, pacto de carácter defensivo que estudiaría todas cuantas concepciones de conflicto armado pudiesen procurar eventualmente a una y otra de ambas naciones. Y, claro está, ante el supuesto convenio militar defensivo nacen las habituales sospechas internacionales que recelan la existencia de otras cláusulas políticas, más concretas e intencionadas, ocultas en las sombras del documento público. Pero, en la ocasión, parece que el ruido producido por las revelaciones del mencionado periódico neerlandés no guarda las debidas proporciones frente a la realidad en las cosas. Atravesamos, en efecto, en los momentos actuales una delicada situación internacional europea, y ello obliga a tomar necesarias precauciones para poder distinguir lo que haya real o tendencioso en los rumores políticos puestos en circulación. Mas si no debemos dejarnos sorprender en sentido negativo por la opinión ajena, tampoco debemos permanecer distraídos ante aquellas informaciones capaces de iluminar nuestro pensamiento.

Según los comentarios de Prensa adelantados por telégrafo, parece poder deducirse que no se trata de ninguna nueva convención militar franco-belga. Al contrario, el acuerdo comentado—si el acuerdo existe—ofrece el aspecto de ser una derivación final, negociada entre estados mayores militares, del tratado franco-belga de 1920. En estas mismas columnas estudiábamos días atrás la situación internacional de Bélgica después de haber establecido el valor de su moneda y la gestión de sus negocios, y de ella deducíamos fundándonos en declaraciones de hombres de Estado belgas, la creencia de que en aquel país se habrá de iniciar pronto una política exterior de marcada tendencia. Pero esto no quiere decir que Bélgica puede deshacerse, por ningún motivo de propia conveniencia, los lazos internacionales que le garantizan su independencia nacional. Lógico es, pues, que en el momento de marcarse un punto de transformación las relaciones diplomáticas y económicas de los Estados del occidente europeo—transformación impuesto, entre otros motivos, por la nueva orientación que toman el problema de las Reparaciones y la amistad de ambas naciones. ¿Podía es que se puntualicen y limiten las recíprocas obligaciones de carácter internacional aceptadas por cada país. Hemos visto, no ha mucho tiempo, que entre Francia y la Gran Bretaña se ha realizado una liquidación de diferencias consolidándose la amistad de ambas naciones. ¿Podía permanecer Bélgica al margen del sistema internacional representado por la amistad franco-británica?

Toda idea de una organización subterránea, una encaminada a quebrantar los cimientos de la paz debe, por tanto, ser descartada, pues las consecuencias de tal evento habrían de perjudicar, más que a nadie, a los

presuntos conspiradores. En Europa, lo mismo que en el resto del mundo civilizado, es cada día más fuerte el sentimiento de la solidaridad internacional, y esto constituye un considerable obstáculo opuesto a las hogomías de un grupo de potencias cualquiera. Lo que sí debe evitarse, en la medida de lo posible, es una excesiva meticulosidad en las previsiones de los jefes militares encargados de estudiar los regímenes de seguridad necesarios en cada Estado, pues ciertos rumores, vacíos de importancia para el porvenir, pueden intranquilizar, sin embargo, los ánimos y hacer cavilar las mentes, tornándose en desasosiego lo que antes era confianza y tranquilidad. Esta labor de policía, de pacificación espiritual, es la propia de aquellas potencias principalmente interesadas en la conservación de la paz. De seguro que, de no turbarse con frecuencia la confianza de la opinión pública internacional, la trascendencia de rumores cual el que ha motivado estas líneas no habría de pasar los límites de una importancia breve.

Francia y el separatismo

Para conocer y juzgar serenamente de los asuntos de actualidad, suele ser más útil la revista que el periódico. Este presenta los sucesos con más interés dramático, con más emoción de movimiento y de vida, pero la premura de las informaciones no da tiempo de hacer una debida selección de fuentes y de testimonios, y la proximidad de los acontecimientos priva a los ojos de la perspectiva y quita al espíritu la imparcialidad.

Estas y parecidas reflexiones me ocurren al leer en la «Revista política y parlamentaria francesa» los comentarios al debate político desarrollado en la Cámara de Diputados con motivo del movimiento separatista de Alsacia y Lorena. Poincaré ha pronunciado con ese motivo uno de sus más notables discursos y la Cámara ha revelado con sus aplausos que el Parlamento puede en ocasiones al órgano soberano e insustituible de la voluntad nacional.

El jefe del Gobierno francés trazaba la historia del movimiento autonomista en estos o parecidos términos:

«De la Unión Republicana fundada el 18 de febrero de 1919, prescindiendo de todo pensamiento de separatismo ni de autonomía política se destacó bien pronto un partido federalista de Alsacia-Lorena, que reclamaba la proclamación de una República autónoma. La autonomía con un Parlamento y un presupuesto especial: la Alsacia-Lorena para los alsacio-loreneses; la autonomía dentro de Francia o una fuera de ella, formando parte de los Estados Unidos de Europa; si era preciso, apelar a las Sociedad de Naciones, tales son las fórmulas que se repiten con notable frecuencia, con audacia creciente, sobre todo, a partir de la fundación de la «Wolksteme», de la «Zueunff», del «Heimatbund» cuando Alsacia no tiene nada que temer por su estatuto escolar y religioso».

«No es verdad que estas pretenciones y estas audacias suenan en las vidas españolas como algo conocido y como una cantinela de la que abusó bastante en los últimos años del llamado antiguo régimen».

Pues he aquí la respuesta de Poincaré: «Contra esta propaganda antinacional yo me encuentro desarmado.

Pero yo no aceptaría ni un minuto el encargarme de los asuntos de Alsacia si yo no estuviese armado contra esta campaña criminal... No; la Alsacia-Lorena no ha mentido cuando en 1871 proclamó su indefectible fidelidad a Francia No; la Alsacia-Lorena no firmó cuando envió sus diputados protestarios al Reichstag No; la Alsacia-Lorena no ha mentido cuando sus hijos, con peligro de vida, desertaron del Ejército alemán para venir a combatir al frente. No; la Alsacia-Lorena no ha mentido al llorar de alegría cuando entraron nuestras tropas en su territorio. No; la Alsacia-Lorena no ha mentido».

Y dice la revista, describiendo la emocionante escena parlamentaria: «Sólo los comunistas y cuatro o cinco autonomistas, permanecieron rebeldes. Todos los demás diputados, socialistas y radicales inclusive, se levantaron de sus asientos para aclamar al presidente del Consejo, al jefe del Gobierno francés que acababa de hablar en nombre de toda Francia». «Que hubieran dicho los espíritus fuertes si hubiese terminado de este modo un debate parlamentario sobre el problema catalán? Probablemente, que eso era una cursilería y una incompreensión.

ANTONIO ROYO VILANOVA

Una invitación del Banco de Ahorro y Construcción a sus Asociados, a las Autoridades y a la Prensa

Mañana domingo día 10 ha de tener lugar la bendición y entrega del hermoso y amplio edificio que esta importante Cooperativa ha construido en la Avenida del General Primo de Rivera, del cercano Elche con destino a su asociado el inteligente y activo industrial don Alfredo Hernández.

A este acto en el que una vez más ha de mostrarse la gran obra de alto sentido económico-social del excelentísimo señor don Luis Masó, hecha realidad, el BANCO DE AHORRO Y CONSTRUCCION tiene el honor de invitar a todos sus asociados de la provincia de Alicante, a las Autoridades y a la Prensa, haciendo extensible esta invitación a todas aquellas personas que interesadas en el ideario del BANCO deseen asistir.

Delegación de Alicante.—San Fernando, 51-A.

Nuestros colaboradores

Los colaboradores de EL CORREO diario defensor del sistema constitucional y parlamentario, que honrarán estas columnas con sus luminosos escritos, son entre otros, los Excmos. Sres. don Miguel Villanova Gómez, don José Sánchez Guerra, Conde de Romáñones, D. Niceto Alcalá Zamora, D. Mario Mendez Bejarano, D. Antonio Royo Villanova, don Fernando Gasset, D. Basilio Alvarez, don Julio Milego, don Juan Bautista Catalá Gavilá, D. José Boquera, don Miguel Cábanellas, Julio Sánchez Moreno, don José Mas, D. Vicente Marco Miranda, D. Julio Cruañes Selero, D. José Fernández Jimenez, D. Rafael Alvarez Sereix, don Gregorio Ridaura y Pascual.

Un relato de los periódicos mejicanos

El fusilamiento de Toral

LOS ULTIMOS MOMENTOS DEL REO

La prensa de Méjico mata en forma impresionante como se llevó a efecto el fusilamiento de José León Toral, que asesinó al presidente electo general Obregón.

«Denegada de una manera rotunda la petición de indulto elevada al presidente interino de la República señor Portes Gil, las autoridades señalaron la mañana del sábado 9 de febrero para ejecutar el reo, que a las once de la noche del viernes ingresó en capilla en la penitenciaría del distrito federal.

Desde la una de la madrugada, compañías de policías técnicos, fuertes pelotones de la gendarmería montada y tropas del ejército establecieron un triple cordón en derredor del edificio de la penitenciaría, ocupando todas las calles inmediatas, a fin de que el público, que pasaba de más de diez mil personas, estuviera alejado de las tapias del edificio por lo menos a una distancia de 150 o 200 metros.

Por rigurosa orden del jefe de la policía del departamento central del distrito solo se constató el acceso al interior de la penitenciaría de las autoridades, diputados y un repórter de cada periódico.

A fin de evitar cualquier sorpresa de los elementos extremistas, en lucha hoy constantemente en las ciudades y campos mejicanos hasta que termine la ejecución, volaron a muy poca altura sobre el edificio celular varios aviones del departamento de Guerra, armados con ametralladoras y con órdenes terminantes de disparar apenas se viera iniciarse un movimiento de asalto a la penitenciaría.

Después de las once y cuarto de la mañana llegaron al edificio el jefe de la gendarmería general Mijares Palencia y el jefe de la policía federal general don Lucas González, y acto seguido fué cerrada la puerta central de la penitenciaría.

En la muchedumbre estacionada en aquellos alrededores, colgada materialmente en balcones, ventanas y azoteas, se inició un movimiento de congoja íntima al ver que la puerta del edificio se abría y daba paso a un grupo de personas que casi en brazos conducían a la anciana madre del reo, que, deshecha en llanto, trataba de volver al interior del edificio lanzando dolorisimos gritos de pena. En silencio, la multitud abrió un amplio camino, y por allí desapareció el trágico grupo seguido de cerca por el padre de León Toral, a quien acompañaban amigos y parientes.

A todo esto, las personas que se hallaban en el interior de la penitenciaría no salían de su estupor contentando la serenidad y la sangre fría del asesino del general Obregón.

José León Toral, durante todo el tiempo que estuvo en la capilla, permaneció largos ratos arrodillado frente al altar y otros pasando tranquilamente, sin nerviosismos y movimientos que no demostraran una absoluta indiferencia.

A las cuatro y media de la madrugada se desnudó con toda meticulosidad y se acostó, descansando hasta después de las seis y media, hora en que se levantó; se le dejó gracia que solicitó con veintidós rodillas frente al altar, quedando en esta situación hasta las ocho, en que

pleno de fortaleza y serenidad pidió el desayuno, compuesto de chocolate y bizcochos, que le fué servido en el acto.

A las nueve y cuarenta y cinco minutos llegó el sacerdote don Luis Soto, que administró los últimos auxilios de la religión al condenado, que seguidamente estableció una animada charla con sus defensores los licenciados señores González Cuero, Sodi y García Gamíndez, a los que agradeció cuanto habían hecho en su favor.

«Estoy—dijo Toral—profundamente agradecido a ustedes por las atenciones y los esfuerzos que han hecho para salvarme de la muerte. Tengo la íntima convicción de que hoy mismo paso a reunirme con Dios. Muero tranquilo y tengo la seguridad de que desde allí yo velaré por ustedes. Mi última recomendación es la de que ustedes, si alguna vez tienen la oportunidad, velen por la salud moral de mis hijos».

Brevísimos momentos estuvo Toral con sus padres. La escena fué tremenda, pues hacían un violentísimo contraste el dolor y la congoja de éstos frente a la imperturbable tranquilidad del condenado.

Pocos minutos antes de las doce solicitó Toral una copa de café, que al serle servida bebió con mal disimulada avidez. Esta misma petición hizo tres minutos antes de ser invitado por el director de la penitenciaría para marchar al lugar del fusilamiento.

En este instante, alguien le preguntó si estaba arrepentido del delito que le llevaba al patíbulo, y Toral, sonriente, respondió sin titubeos:

«Pues, francamente, no sé si a ratos no me duele lo que he hecho. Otras veces sí me asalta la pena por haber dado muerte al general Obregón. Pero todas estas vacilaciones, elevadas a un nivel de serenidad fuera de la tierra, creo que obré bien y que he salvado a un alma».

A las doce y veintidós, entra un piquete de 25 gendarmes de la policía montada. José de León Toral fué llevado hasta el paredón del polígono de la penitenciaría, lugar señalado para la ejecución, y que había sido respaldado por sacos de arena a fin de que las balas no rebolaran.

Una vez colocado el pelotón de ejecución compuesto de diez gendarmes el mando del comandante Rodríguez Raviela, se hizo un trágico e impresionante silencio, y José León Toral avanzó hacia el siniestro paredón del brazo del director de la penitenciaría, hasta llegar a la línea de tiradores. Desde allí avanzó el reo sólo, lentamente, con pleno dominio de sus movimientos: al llegar a la pequeña tarima colocada junto a los sacos de arena, el comandante dió las dos primeras voces preparatorias de la de fuego; en este instante el sentenciado, a quien no le habían vendado los ojos ni le había solicitado se quitó el sombrero, y dió media vuelta y vió a los diez hombres que le apuntaban ya con las largas carabinas, y sorprendido sin duda por la rapidez del procedimiento, alzó los brazos, adelantó el cuerpo arrogante, abrió los ojos hasta desorbitarlos e hizo un grito con toda la fuerza de sus pulmones... «¡Viva!...»

Simultáneamente sonó la trágica descarga de una manera uniforme, y

el cuerpo de Toral quedó un instante sobre las puntas de los pies, ya mudo, y cayó sobre el lado derecho, con la pierna izquierda vuelta hacia fuera y con la mano izquierda sobre el corazón...

Dos sacos de arena, rotos por los proyectiles que habían atravesado el cuerpo del reo, comenzaron a rociar con polvo seco, mientras la sangre se desbordaba lentamente sobre la tosca tarima del patíbulo.

Eran exactamente las doce y treinta y ocho minutos de la mañana.

Información Regional

Callosa de Segura

ATRACO FRUSTRADO

Ayer a la una de la tarde, y cuando ya habían salido del trabajo los obreros y empleados de la «Banca Salinas», y en ocasión de que se hallaba sólo en el despacho el hijo y Apoderado del Gerente de la casa, don Tomás Salinas Pastor, penetró violentamente en la oficina, un desconocido, esgrimiendo un arma blanca, con el propósito sin duda de amedrantar al esmero y apoderarse de los fondos.

Repuesto de la sorpresa don Tomás Salinas, sacó una pistola que casualmente llevaba en el bolsillo, haciendo un disparo contra el atracador, que huyó desparado por la parte opuesta de la fachada principal, internándose en unos huertos contiguos, sin que pudiese dársele alcance.

La Guardia Civil se puso inmediatamente en juego, sin que hasta la fecha haya podido capturarse al audaz «caico».

DE SOCIEDAD

Con el exclusivo fin de celebrar una misa votiva en el Santuario de San Roque, se encuentra en ésta, el Párroco de la Mura, don José Beneyto Mateo, que hoy mismo regresa a su feligresía.

—Han salido para Madrid los notables juriscónsultos don Manuel Lucas Ibáñez y don Manuel Rodríguez de Vera.

«TABLEAU»

Como consecuencia de ciertos caracteres bronquistas de profesión y debido también a impertinencias de ciertos elementos, se ha declarado la ruptura de una hucha que había fomentado con objeto de hacer una «tournee» automovilística por España.

Se prepara una y muy gorda, cuando llegue la hora del reparto, porque se habla de descuentos y reducciones que nadie admite.

SALINAS.

Horario de trenes

LÍNEA DE LA MARINA

Saldrán tres trenes diariamente desde Alicante: a las 8:25, a las 10:30 y a las 16:50 para llegar a Denia a las 12:28, a las 14:31 y a las 20:11, respectivamente. El primero combinará en Denia con el del Norte que parte a las 13:36 para llegar a Valencia a las 17:27 y el que tiene su arribo a Denia a las 14:31 enlaza con el del Norte que sale a las 15 para llegar a las 19:24 a Valencia.

De Denia para Alicante salen otros tres trenes, a las 6, a las 13:10 y a las 18:25 que llegarán a su destino a las 9:20, a las 16:36 y a las 22:31.

El que sale a la una y diez de Denia puede recoger los viajeros que hayan llegado de Valencia en el tren de la una, que salió de esta ciudad a las 9:10.

El de las 18:25 recoge los viajeros que salieron de Valencia a las 14 y llegaron a Denia a las 18:5.

LÍNEA ANDALUCES

Tren correo, (diario), salida de Alicante a las 7:40, llegada a Murcia 10:15, y a Granada 2:50. Transbordando en Almería se llega a Cartagena a las 11:15.

LA UNIÓN VALENCIANA

Sociedad Cooperativa de Crédito :: Grandes facilidades en préstamos :: Descuento de efectos mercantiles, créditos

Delegación:

JORGE JUAN, 14, 3.º

ALICANTE

Concurso musical de obras llamadas de género

Unión Radio Barcelona E A J I

Comité de Emisiones

Nos comunicamos la emisora «Unión Radio Barcelona» que ha abierto un Concurso musical de obras llamadas «de género», bajo las siguientes condiciones:

1.º Se concederán premios de 500, 300 y 200 pesetas a las tres mejores colecciones de tres o más obras de las llamadas «de género» para pequeña orquesta, cuya duración deberá ser de cinco minutos como mínimo, no pudiendo exceder de diez minutos cada obra.

2.º La composición de orquesta deberá ser a base de: violín 1.º, violín 2.º, viola, violoncelo, tuba, flauta, clarinete, armonio y piano, pudiendo ampliarse «con carácter adicional», con una trompeta y una trompa.

3.º El carácter de las obras será a discreción de los autores, si bien se recomiendan como ejemplo de buen gusto artístico las obras de compositores como Grieg, G. Pierné, Albéniz, Granados, Falla, D'Ambrosio, etc., en sus diversos estilos y escuelas. En igualdad de méritos técnico y emotivo, el jurado dará su preferencia a las obras cuyo sello lírico sea pronunciado y cuyo carácter sea bien definido dentro de las diversas escuelas regionales de la Península.

4.º Todas las obras deberán ser enviadas en partitura con una reducción para piano. Las copias deberán ser hechas de mano de copista, con un lema, acompañadas de un sobre lacrado conteniendo el nombre y señas del autor. En dicho sobre se inscribirá el lema que llevan las obras.

5.º Publicado el fallo en la revista «Radio Barcelona» y en la Prensa los autores premiados deberán enviar los seis primeros compases de sus composiciones para acreditar su identidad.

6.º Los trabajos no premiados podrán ser retirados por sus autores mediante el recibo que será librado a la presentación de todas las obras, además de identificar su personalidad con una nota de los seis primeros compases de sus obras. Las obras que no hayan sido retiradas hasta el 30 de noviembre de 1929, serán destruidas.

7.º El plazo de admisión de obras terminará el día 31 de agosto de 1929, a las diez de la noche.

8.º Compondrán el jurado para este concurso los maestros Juan Lamote de Grignon y J. Cumellas Ribó, actuando como secretario don Salvador Raurich, crítico musical de esta emisora.

9.º Todas las obras deberán ser enviadas al secretario del jurado, Caspe, 12-1.º-A, domicilio de «Unión Radio Barcelona».



CASA FUNDADA EN 1890

José Salinas Miralles

Cañamos Rastrillados y en Rama

CALLOSA DE SEGURA

(Alicante)

Visado por la censura

QUEBRADO VIDA LOCAL

Debe usted preocuparse de las consecuencias que le puede ocasionar su estado. La *Hernia*, aparte del riesgo de *Estrangulación*, accidente con frecuencia mortal, produce al paciente serias complicaciones de otro orden y, tarde o temprano el *Herniado* lamenta los efectos perniciosos de su descuido. El reputado ortopédico señor C. A. Boer pone a su disposición su acreditado *Método* de aplicación y sus afamados aparatos cuya eficacia recomiendan miles de personas que se felicitan por la curación de sus *Hernias*.

La *Hoya*, a 9 de enero. Señor don C. A. Boer, Barcelona. Muy apreciable Sr. mío: Le quedo a usted agradecido por haberme curado en siete meses de una hernia *crural* peligrosa. Los *Aparatos* C. A. Boer han sido una bendición para mí, pues no he perdido ni un día en mi trabajo de labrador. Gustoso recomiendo sus *aparatos* y *Método*, ofreciéndome de usted agradecido, s. s., Antonio Ruiz Alcaraz, La *Hoya* (Ayuntamiento de Lorea), Provincia de Murcia.

Pinoso, 2 enero de 1929. Señor don C. A. Boer, Ortopédico, BARCELONA. Muy Sr. mío. Muy agradecido le dirijo la presente que puede Vd. publicar en testimonio de la curación de mis dos hernias y el hidrocele que amargaba mi existencia. Los *Aparatos* C. A. Boer me han devuelto la salud en poco tiempo de llevarlos y los recomiendo a quienes padezcan de esa enfermedad y quieran curarse. Mandé como guste a este su afilmo. s. s. Indalecio Cerda, en Pinoso-Rodríguez (Alicante).

Río-Tinto, 5 de febrero 1929. Señor D. C. A. Boer, Barcelona. Muy señor mío: Con gran satisfacción le hago presente que he obtenido resultados muy satisfactorios con los pacientes a quienes he recomendado las aplicaciones de sus aparatos, habiendo llegado a la completa curación hasta en casos de hernias muy escrotales en personas de edad avanzada. Lo cual le manifiesto como una recomendación para los herniados, a la vez que me repito de usted atento y s. s. Q. e. s. m. Leandro Pérez, Médico Titular de Minas de Río-Tinto (Huelva).

HERNIADO no pierda usted tiempo. Descuidado o mal cuidado amarga usted su vida y la expone a todo momento. Acuda usted al *Método* C. A. Boer y volverá a ser un hombre sano. Recibe el eminente ortopédico, en: VALENCIA, martes 12, marzo, HOTEL INGLESA.

JATIVA, miércoles 13, marzo, HOTEL ESPAÑOLETO.

ALCOY, jueves 14 marzo, HOTEL COMERCIO.

ALICANTE, viernes 15 marzo, PALACE HOTEL.

CARTAGENA, sábado 16, marzo, GRAN HOTEL.

MURCIA, lunes 18 marzo, HOTEL REINA VICTORIA.

ALBACETE, martes 19, HOTEL FRANCISQUILLO.

C. A. Boer, Ortopedia, Pelayo 60, BARCELONA.

Lea y propague usted EL CORREO

FARMACIA

DE

José A. Bonmati Sánchez

Específicos nacionales y extranjeros. Productos de las mejores marcas. Gran surtido en ortopedia.

Aguas minerales, productos Merck y Poulenc, Callicida Bonmati. Sellos «Provo» Antiblenorrágicos, Litronas para preparar la mejor agua mineral de mesas.

Segarra, 11 (Plaza de Verdura)

Alicante

Nuestro distinguido amigo el decano del Colegio de Abogados don Antonio Martínez Torrejón, se encuentra notablemente mejorado de su enfermedad.

—Mañana se expondrán en las oficinas de la Junta de Obras del Puerto de Alicante, los trabajos que la citada corporación presentará en la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

—Han marchado de Alicante después de haber permanecido varias horas, don Rafael Carvajal, primogénito de los condes de Caltels y don Joaquín Giménez, nieto de los condes del mismo apellido.

—Regresó de Madrid, la señorita Carmen Simón Plá, hermana de nuestro estimado compañero en la Prensa, don Federico.

—Don Rafael Martínez Llorca, llegó ayer a esta capital, procedente de Aguas de Busot.

—El director del «Siglo Futuro» don Manuel Senante, regresó ayer a Madrid.

—El presidente de la Sociedad Cervetera Alicantina, nuestro querido amigo don Adolfo Reus Ventura, convoca a Junta general extraordinaria, que habrá de celebrarse el día 17 del actual a las once de la mañana, en el domicilio social, Paseo de los Mártires, 2, bajo, a fin de acordar los medios de obtención de fondos que aseguren la marcha normal de la Sociedad y facultar al Consejo o persona que éste designe, para garantizar por cualesquiera de los medios que la Ley establece, el pago de los auxilios económicos que se obtengan.

—Hemos recibido una relación de ingresos que nos ha enviado la Comisión de «Las Fogueras de San Chuan» de la plaza del Ayuntamiento. No publicamos la lista de los señores donantes, por no disponer de espacio suficiente en las columnas de EL CORREO.

—En el próximo mes de mayo se celebrará la boda de la señorita Pepita Ors Mena, hija de nuestro amigo el ex-diputado provincial don Pascual Ors Pérez, con el funcionario de la Junta de Obras del Puerto don Agustín González Ors.

—Ayer tarde se verificó el entierro del niño Salvador Manero Serra.

—Se encuentra en Alicante el director de una empresa cinematográfica, don Maximiliano Thous.

—Don José Planelles Pastor, redactor de nuestro estimado colega «El Luchador», se encuentra ligeramente enfermo.

—Don Leopoldo Izu, cajero de la Sucursal del Banco de España en Alicante, marchó ayer a la Corte, acompañado de su distinguida esposa.

—Ayer se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de la señora doña Dolores Riera Sempere, esposa del digno Administrador principal de Correos de esta provincia, don Antonio Segura Candela.

A dicho señor reiteramos el pésame.

—Regresó a Madrid, el notable abogado y conocido escritor don Alberto Valero Martín.

—Ha sido pedida la mano de la señorita María Navarro Sempere, para el distinguido joven don Francisco Planelles Ferrándiz.

DISPOSICION GUBERNATIVA

Con el fin de evitar que se expendan mayor número de localidades que la correspondiente al aforo de los cinematógrafos y en previsión de los peligros que pudieran sobrevenir por el exceso de público que ocasionarían las secciones continuas, el excelentísimo señor gobernador civil ha dispuesto que las funciones de tarde en domingos y días festivos, se celebren por secciones, debiendo estar numeradas todas las localidades en la forma establecida en el reglamento de espectáculos.

Conferencia Telegráfica y Telefónica

Oposiciones

La «Gaceta» publica una real orden convocando oposiciones para cubrir ciento cincuenta plazas de alumnos de la Escuela de Policía.

Previene el anuncio que la edad de los aspirantes se hallará comprendida entre los 20 y los 31 años.

Los ejercicios serán tres, uno oral y dos escritos.

Un artículo de «A B C»

Publica «A B C» el siguiente suelto: Un periódico financiero de Nueva York se ha permitido publicar un artículo de groseras mentiras y falsedades para desacreditar a la Exposición de Barcelona, y de paso a España.

El Comité de la citada Exposición ha rechazado, en un vibrante y razonado artículo, el mencionado escrito, pero no basta. Los Tribunales de Justicia norteamericanos funcionan para algo, y bien merece el gastarse unos cuantos dólares para obligar a la mencionada revista a que pague fuerte indemnización por daños y perjuicios.

La impunidad es lo único que alienta estas miserables campañas.

Referencia oficiosa

«Gobernación. Expedientes de construcción civiles. Troncos. Creando el Comité Central de las confederaciones hidrográficas. Concurso para 14 plazas de celadores de puertos.

Marina. Se aprobaron las plantillas de los cuerpos auxiliares de la Armada. Adquisición de hidroplanos «Saboya» número 62.

Hacienda. Distribución de los fondos del mes. Exención del impuesto de transportes para el fomento del turismo. Dictando normas para la ampliación del decreto de exacciones municipales. Real orden sobre emisión de valores de la Compañía Telefónica.

Instrucción Pública. Grupos escolares en la provincia de Valladolid y en Asturias.

El conde de Grove, ha muerto

Dejó de existir don Juan Lóriga y Herrera-Dávila, conde de Grove, general de División de la escala de reserva. Su muerte ha sido muy sentida.

El ministro del Trabajo

Marchó a Santiago de Compostela, el ministro del Trabajo señor Aunós. Este asistirá a la inauguración de la Caja de Prevision.

El conde de la Mortera

El ex-Senador vitalicio don Gabriel Maura Gamazo, conde de la Mortera, ha dicho a varios periodistas, que está escribiendo un libro tratando de la Dictadura de España, cuyo primer tomo lo publicará cuando deje de actuar este Gobierno.

Millán Astray de viaje

A bordo del magnífico trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», ha marchado para Buenos Aires, el ilustre militar Millán Astray, acompañado de su distinguida esposa.

Millán Astray es portador de un retrato de S. M. el Rey, con sentida dedicación para la Sociedad de españoles residentes en Buenos Aires.

Los sucesos de Méjico

Cablegrafían de Méjico, que los rebeldes se apoderaron de la ciudad de Juárez, consiguiendo un gran triunfo sobre las tropas federales.

El encuentro fué presenciado, desde sus casas, por el vecindario.

El general Ramos declaró la ley marcial en Juárez.

Se levantó la censura telegráfica en Méjico.

El jefe del movimiento revolucionario señor Topete, insiste en excitar a Calles, a que abandone Méjico, y al hacerlo, la sublevación morirá de muerte natural.

En la población denominada Paso, se está librando una batalla entre los sublevados y las fuerzas leales al gobierno.

El alcalde de Juárez, ha sido fusilado por los rebeldes.

Las algaradas estudiantiles

Se ha facilitado una nota oficiosa con motivo de los alborotos estudiantiles.

El Gobierno dice en dicha nota, que hoy se enviarían fuerzas a las facultades para proteger la libertad de los escolares que deseen asistir a las Cátedras.

También dice, que detenidos algunos jóvenes alborotadores, e interrogados sobre las causas de su actitud, contestaron que obedecía a que les habían dicho que si caería el Gobierno.

Esto demuestra el carácter político de estos sucesos.

Los enemigos del Régimen añaden la nota no han dejado registro por tomar Enconar en el ejército sentimientos corporativos lastimados: ofensiva contra la moneda y valores de la nación; conspiración política; propaganda entre los obreros; campaña de difamación y alarma y por último alborotos estudiantiles.

Todo está dominado—añade el jefe del Gobierno.

Bolsa de Madrid

CAMBIOS

Francos	24:20
Dólares	870
Libras	82:40

En el próximo número de EL CORREO, insertaremos un hermoso artículo titulado:

Un Problema Nacional

debido a la brillante pluma de nuestro querido compañero de redacción, el ilustre publicista don Ginés Alberola.

«PLUS-ULTRA»

Compañía Anónima de Seguros Generales (antes Centro Catalán de Aseguradores)

FUNDADO EN 1887

Vida, Accidente, Incendio, Maquinaria, Robo

Agencia general:

Luis Martínez Sánchez

CALLE BAILEN 16, BAJO, ALICANTE

Pozos artesianos

La acreditada casa constructora EDUARDO RUIZ acaba de recibir de Alemania modernísimos Trenes de Sonda a inyección, con sus magníficas y potentes bombas, con capacidad para perforar 500 metros con asombrosa rapidez, bajo la dirección de cultos y competentes jefes de sonda.— Potentes máquinas rotativas de la popular Compañía Ingersoll-Rand. Reconocimiento de terrenos por el subterráneo de aguas subterráneas.

OFICINAS: Primado Reig, 19, pral. Teléfono 12.868.—VALENCIA.

EL CORREO se vende diariamente en el quiosco de Iriés Negro, Avenida de Alfonso el Sabio, chaflán del Salón España; en la sucursal del referido quiosco, calle del Triunfo y en el del señor Lledó, plaza de la Constitución, frente al Banco de España.

LA REDACCION DE «EL CORREO»

la forman: Florentino de Elizacín y España, director; Manuel de Elizacín Orts, redactor-jefe; general Elizacín, Ginés Alberola Botella, Eddardo Campos de Loma, León González Rodríguez, Abelardo L. Teruel, Armenta Martínez Hernández, Finite Soto, Francisco Montero Pérez, Lorenzo Antoine Galfero, José Orozco Gómiz, Salvador Martínez Cádiz, Juan Rovira Gómiz, Manuel Alzamora, N'colás Bartat Arminán, José Ceva Martínez y Alejandro Clavel Falco, redactor gráfico